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INFORMATIVO
DA CÂMARA

B O L E T I M  I N F O R M A T I V O  D A  C Â M A R A  M U N I C I P A L  D E  M A T I A S  B A R B O S A

A G O S T O  D E  2 0 2 2  |  N . 1 2

    A Câmara Municipal aprovou o Projeto de Emenda à Lei Orgânica
nº 01/2022, que acrescenta na Lei Orgânica de Matias Barbosa o
Orçamento Impositivo, que torna obrigatória, a partir de 2023, a
execução da programação incluída por emendas individuais do
Legislativo Municipal na Lei Orçamentária Anual.

MAS O QUE SÃO AS EMENDAS IMPOSITIVAS?
     O Orçamento Impositivo é o instrumento dado pela Emenda
Constitucional nº 86/2015, que permite que cada vereador possa
propor emendas ao orçamento do município e sugerir a destinação
de verbas para obras, ações ou projetos que a Prefeitura fica
obrigada a executar.
     Essas emendas impositivas democratizam o uso do dinheiro
público, que até agora era aplicado somente pelo Poder Executivo, e
também fortalecem a independência e o protagonismo do Poder
Legislativo para atender aos interesses da cidade.

QUER ENTENDER MAIS SOBRE COMO ELAS FUNCIONAM?
     Ao todo, será destinado o valor correspondente a 1,2% da receita
corrente líquida para as Emendas Impositivas. Esse montante será
dividido igualmente entre os vereadores, sendo que a metade será,
obrigatoriamente, destinada a ações e serviços públicos de saúde.
     Isso quer dizer que o dinheiro vai para o vereador? NÃO!
     O vereador só direciona os recursos para a execução. O
direcionamento dessas verbas se dará por meio de projetos de
emendas específicas dos vereadores e o Poder Executivo verifica a
viabilidade da execução. Ocorrendo casos de impedimentos de
ordem técnica, o Poder Legislativo poderá indicar um novo objeto
para a emenda impositiva, e encaminhar ao Executivo.

PRIMEIRO,
VAMOS
ENTENDER O
QUE É
ABERTURA 
DE CRÉDITO…

     Todo ano, a Prefeitura elabora o orçamento da cidade, com a previsão de seus gastos para os próximos 12 meses. Esse
orçamento é apresentado na forma de lei – a Lei Orçamentária Anual (LOA) –, e deve ser aprovado pela Câmara.
     Depois que a LOA é aprovada, se for necessário mais recurso além do previsto, o prefeito deve solicitar a abertura de
crédito ao Poder Legislativo.  Dessa forma, o Executivo utiliza esse remanejamento de crédito para reforçar os gastos que já
estavam previstos na LOA, mas não receberam recursos suficientes.

ANTES DO
PRAZO
PREVISTO,
CÂMARA
APROVA
ABERTURA DE
CRÉDITO PARA
COMPRA DE
CESTAS
BÁSICAS 
E DE OXIGÊNIO

Os projetos
45/22 e 46/22
são
protocolados
na Câmara.
Como foi
solicitado o
regime de
urgência, o 
PRAZO PARA
VOTAÇÃO

É 07/09

Após receber parecer
jurídico e passar pela
Comissão de
Legislação, Justiça e
Redação (CLJR), no
dia 02/08, a
Comissão de
Finanças Orçamento
e Tomada de Contas
(CFOTC) solicita
reunião com
Contabilidade da
Prefeitura para
esclarecimentos.

Respondendo aos
questionamentos sobre
as movimentações
trazidas nos projetos e
sobre o uso da
suplementação
autorizada na L0A, no
montante aproximado
de R$ 14 milhões, o
diretor do
Departamento
esclareceu que, no
primeiro semestre, a
Prefeitura efetuou
ações que não foram
suficientemente
suportadas.

Câmara
convoca
sessão
extra-
ordinária
para leitura
dos
projetos e
início da
tramitação.

Após a reunião, por
entenderem que futuras
aberturas de crédito
estarão em desacordo
com orientação do
TCE/MG, reforçando a
necessidade de
adequação do
orçamento dentro do
limite autorizado pela
Câmara na LOA, a
Comissão pediu o envio
dos decretos
demonstrando onde
foram empregados 
os recursos.

Integrantes da
Comissão
encaminham ofício
ao prefeito,
solicitando o
desmembramento
do projeto para evitar
uma possível
descontinuidade em
serviços públicos
essenciais, dado o
expressivo montante
de recursos
aportados, que
requerem análise
detalhada e apurada
dos vereadores, para
a fiscalização do uso
do dinheiro público. 

 VOTAÇÃO E
APROVAÇÃO

17/08
Com uma análise

responsável, os
projetos foram

aprovados antes
do prazo legal, 

evitando prejuízos
para a população.
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AGOSTO LILÁS TRAZ
DISCUSSÃO SOBRE VIOLÊNCIA
CONTRA A MULHER

     No dia 23 de agosto, a Câmara, através do
Núcleo de Atenção ao Cidadão (NAC), promoveu
roda de conversa para discutir o enfrentamento
à violência contra a mulher e as ocorrências da
Lei Maria da Penha (Lei Federal n° 11.340/06), em
Matias Barbosa.
     A roda teve como convidados, os policiais
militares Renata Nunes e José Ricardo de
Andrade, as conselheiras tutelares Fernanda
Oliveira, Fátima da Silva e Cristiane Candiá, e a
psicóloga Mariana Fonseca Maia, reunindo
participantes do Câmara MAIS e estudantes do
Cônego.
     A ação faz parte do Agosto Lilás, campanha
instituída pela Câmara através da Resolução nº
390 de 24 de abril de 2019 e que se coloca como
um mecanismo para discutir a violência contra a
mulher e a conscientização da importância da Lei
Maria da Penha.

PARLAMENTO JOVEM DE MINAS
POLO ZONA DA MATA I CONCLUI ETAPA REGIONAL

     Os participantes do Parlamento Jovem de Minas 2022 de Matias Barbosa (cidade sede
do polo Zona da Mata I), Bicas, Chiador, Leopoldina, Olaria e Santana do Deserto, cidades
integrantes do polo, concluíram a etapa regional com a definição das cinco propostas
sobre Saúde mental do Jovem, que irão para a Plenária Estadual,  em Belo Horizonte.
     Além da participação de cerca de 100 alunos das seis cidades e dos servidores
responsáveis pelo projeto nas câmaras, a Plenária contou com a presença do presidente
da Câmara de Matias Barbosa, Anselmo Leopoldino, o vice-presidente Julimar Souza, e o
vereador Weley Rodrigues (Eré), os presidentes da Câmara de Chiador e Olaria, Gilmar
Xavier e Rinaldo José de Paula, respectivamente, o vice- presidente da Câmara de
Leopoldina, José do Carmo Fófano Vieira, e a vereadora leopoldinense Maria Inez Xavier.
     A Plenária encerrou a etapa regional, iniciada com o IV Encontro Cultural do Polo, e
que teve ainda, a realização dos grupos de trabalho para a discussão das propostas
divididas por subtemas.
     Durante a Plenária ainda foram eleitos os representantes do Polo para a Plenária
Estadual do PJMinas: Adan (Chiador), Walace e Marcos (Bicas); Luiz Henrique (Santana do
Deserto); Anyye (Olaria); Gaspar e Jennifer (Matias Barbosa); e Júlia (Leopoldina). A
sugestão de tema para 2023, escolha que será levada para votação na Etapa Estadual,
foi “Trabalho, emprego e renda”. 

CURSO AJUDA GESTANTES A SE 
PREPARAREM PARA A CHEGADA DO BEBÊ

    Ajudar durante a gestação, o parto e os primeiros meses de vida do bebê. Esse é o
objetivo do Curso para gestantes, promovido pela Câmara de Matias Barbosa, através do
Núcleo de Atenção ao Cidadão (NAC), em parceria com o Departamento Municipal de
Saúde, no dia 26 de agosto.
     As gestantes participaram de um bate-papo que reuniu a nutricionista Camila de
Almeida, o médico ginecologista Fernando Luiz Nunes, a coordenadora de Vigilância em
Saúde Eva Cristina Leopoldo, a farmacêutica Maria Jussara Tavares, a enfermeira Lígia
de Faria Assis, e a doula Thaís Ferreira.

DIA DO ESTUDANTE É CELEBRADO
COM PROGRAMAÇÃO NA CÂMARA

  Em celebração ao Dia do Estudante, a Câmara,
por meio do Núcleo de Atenção ao Cidadão, em
parceria com a Escola Estadual Cônego Joaquim
Monteiro, prepararam uma programação especial
com atividades culturais e muita informação.
     Além da exibição de filmes, nos dias 11 e 12 de
agosto, os estudantes participaram de palestras
motivadoras, sobre a importância de ser
estudante, vestibular, Exame Nacional do Ensino
Médio (ENEM), cursos de graduação e estágio.
      A ORIGEM DO DIA Apesar de ser comemorado
desde 1927, a origem da data surgiu 100 anos
antes. Dom Pedro I, então Imperador do Brasil,
inaugurou em 11 de Agosto de 1827 os dois
primeiros cursos de ensino superior do país, nas
áreas de Ciências Jurídicas e Ciências Sociais.

MESA DIRETORA  BIÊNIO 2021-2022
PRESIDENTE ANSELMO ÍTALO LEOPOLDINO
VICE-PRESIDENTE JULIMAR DE ASSIS SOUZA
SECRETÁRIA SÔNIA MARIA VIEIRA DA CUNHA PINHEIRO
      

CÂMARA MUNICIPAL DE MATIAS BARBOSA
LEGISLATURA 2021-2024   

DEMAIS VEREADORES:
DIEGO DAMASCENO MILIONI
JOÃO FELIPE DA SILVA
JOSÉ CARLOS DE SOUZA PASCHOA
LEONEL GERALDO DOS SANTOS
OTÁVIO JÚLIO GONÇALVES FILHO
WELEY RODRIGUES DA SILVA

PRODUÇÃO E DIAGRAMAÇÃO 
ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO E INFORMAÇÃO CMMB
JORNALISTA RESPONSÁVEL  FELIPE REIS (JP12766)
CONTATO  3273-5700 www.matiasbarbosa.mg.leg.br

      facebook.com/camaradematiasbarbosa
youtube.com/legislativomatiense
instagram.com/camaradematiasbarbosa

DIREÇÃO GERAL TÂNIA DO CARMO SILVA CLAUDINO

As gestantes receberam vários  brindes, frutos das doações  de empresas, pessoas físicas, vereadores  e instituições parceiras
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O caminho e a voz do cidadão


